
随着12月8

日中国福利彩

票开奖的结束，

中国福利彩票

年度销量首次

突破 700亿 元

大 关 ， 达

700.5767亿元，

同时电脑票销量突破600亿元。销

售总量与去年同期相比增长了140

亿多元， 增幅25%； 筹集公益金

230.9791亿元。 这是福利彩票继

2007年年销量突破600亿元后的又

一次跨越性增长。

来自中国福利彩票发行管理中

心的数据显示，截止到12月8日，电

脑福利彩票销售了601.43亿元，同

比增长28.2%， 占全部福利彩票销

量的85.8%， 显示以双色球为代表

的电脑票仍然是福利彩票的主力票

种，尤其是地方游戏，首次和全国联

销游戏实现了同步增长； 刮刮乐即

开票销售了85.56亿元, 同比增长

21.41%； 中福在线即开票销售了

13.58亿元，其中开乐彩比上年同比

增长了1069倍。福利彩票游戏结构

逐步均衡。

2009年，是福利彩票深入贯彻

学习实践科学发展观后取得大发展

的一年。2008年底2009年初， 全福

彩系统以“安全运行、健康发展”为

主题， 围绕建立健全保障和促进福

彩工作科学发展的体制机制， 梳理

了影响和制约福彩事业科学发展的

突出问题， 制定了整改落实方案和

措施，在科学发展观的统领下，更新

观念、转变思路、改革创新，坚持“扶

老、助残、救孤、济困、赈灾”的发行

宗旨、“多人少买、量力而行、理智投

注”的公益运营方式、“取之于民、用

之于民、取信于民”的社会承诺、“公

平、公正、公开、公信”的诚信体系建

设，营造出寓募于乐、重玩轻博、多

人少买、稳定有序的市场氛围，引导

群众在不影响生计的前提下购买彩

票、奉献爱心，促进了福利彩票科学

发展。目前，福利彩票形成了多票种

协调发展、游戏结构逐步均衡、地方

游戏和全国联销游戏共同进步的良

好态势。

据悉，截止到12月8日，福利彩

票自发行以来共筹集公益金1356

亿多元， 资助兴建社会福利公益事

业项目超过15万个， 受益者达数千

万人。

■湘福彩

平静对于每位大奖得主来讲

都是难以做到的事情， 但眼前这

位双色球一等奖得主却表现出难

得的镇定自若，一身休闲打扮，十

分自然地把手中的中奖彩票拿出

来交给工作人员。 福利彩票第

2009141期双色球开奖， 张先生

当期采用了“7+3”的复式投注，

一举捧得双色球一等奖， 成为今

年双色球在湖南创造的第21位

“福彩富翁”。

怀化靖州的张先生是个老彩

民了， 他总结的购彩诀窍就是双

色球必买复式，3D必包号。 笔者

问道：“前不久跟您在同一家投注

站中奖的一位二等奖彩民前来省

中心领奖， 听闻您是根据那位先生

所选的号码再组合后才中了奖，是

这样的吗？”“这注号码可是我自己

选的， 那个彩友是跟我学的呢！”张

先生慌忙向工作人员解释着，“那天

我去投注站查看上期购买的双色球

中奖了没有，结果运气不佳，只中了

两个红球， 这时我脑海里突然闪现

出一串数字，我赶紧把它们写下来，

然后根据自己的车牌号作为蓝球号

码，以此组成了一注7+3的复式票。

打票后我便随手把那张写有号码的

纸条留在了投注站内， 刚好被他看

到，可惜的是他改了蓝球号码，要不

然也能像我这般幸运呢！”

■曾庆黎

中国福利彩票年销量首破700亿元 筹集公益金230亿元

为迎接一年一度的圣诞节，

中国福利彩票发行管理中心推出

刮刮乐新票种“圣诞快乐”，该彩

票面值10元，一等奖25万元。“圣

诞快乐”图案美观、新颖，非常喜

庆，具有收藏、纪念价值。在圣诞

节来临之际，祝您好运中大奖。

“圣诞快乐”有两个玩法，两

个玩法兼中兼得。玩法一：刮开

覆盖膜，若15个“我的数字”中任

一个号码对中4个“幸运数字”中

任意一个，即获得所对中的“我

的数字”下方所示的奖金，兼中

兼得。 其它数字下方的奖金无

效。玩法二：刮开覆盖膜，若出现

两个相同的奖金金额，即获得该

奖金。 ■张越
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怀化彩民夺头奖 幸运座驾帮大忙

———双色球第2009141期一等奖得主领走560万

“圣诞快乐”与湖南彩民见面啦！

身材高大、 穿着朴实的陈

光正， 低调的出现在长沙一家

名不见经传的酒店大堂， 接受

记者的采访。 他是湖南南岭民

用爆破器材股份有限公司董事

长， 连续当选为永州市第二和

第三届人大代表， 同时当选第

十一届省人大代表和全国人大

代表，并先后获得“全国劳动模

范”、“中国百名改革优秀人物”

等荣誉称号。

2006年12月，“南岭民爆”在深交所挂牌上市，陈光正在上市答谢晚宴上致辞。

（资料图片）

老总不要原始股，出差只住小酒店

全国人大代表、南岭民爆董事长陈光正：“当代表要能担当，更要有勇气和素质”

今年8月， 陈光正再

次履行全国人大代表职

责，对涔天河水库扩建工

程项目进行专题调研，水

库扩建后，灌溉面积可达

113.4万亩， 可新增耕地

26.4万亩， 直接解决5万

人的生活用水困难，同时

还可带动当地旅游项目

的发展。

由于企业职工因公死

亡抚恤金低廉， 临时工养

老无保障， 陈光正从所在

选区企业300名临时工生

活困难的问题入手， 深入

调查研究， 积极为弱势群

体奔走呼吁。

在省十一届人大二次

会议期间，他带头起草了《关

于解决因公死亡职工供养亲

属抚恤金待遇存在的问题及

建议》、《关于解决原临时工

基本生活保障问题的建议》

等两个议案， 均得到了省政

府的关注， 省劳动和社会保

障部门及时回复了他， 并且

在全省范围内解决了所提出

的问题。

“要能担当，更要有勇气

和素质， 这是作为一个人大

代表的基本要求。”陈光正评

价自己不是一个“哑巴代

表”，他不仅勇于和善于担当

责任， 也知道应该适当地运

用权力，为选民、为全体人民

谋福利。

作为永州市人大代

表、第十一届省人大代表

和全国人大代表，陈光正

感到无比光荣自豪 。但

是三级人大代表的身份

也 让 他 直 呼 “责 任 重

大”， 要为老百姓尽义

务，办实事。

当选代表以来， 陈光

正总会在百忙之中抽出时

间， 参加人大代表的视

察、调研，到现在他已向

三级人大提交了议案和

建议上百件， 单独领衔

提交议案20余件， 内容

涉及地方经济、 爆破器

材行业、 中小企业的发展

和民生类四个层面 。这些

建议有调查依据，理由充

分且措施合理可行的，得

到了有关部门的重视和关

注。

2008年初， 严重的冰

雪灾害过后， 原材料价格

大幅上涨， 整个民爆行业

处于高危状态， 陈光正不

辞辛劳多次到省里和北京

向主管部门汇报企业和行

业的实际情况， 最终得到

国家物价部门的理解和支

持， 使全国民爆行业扭亏

为盈。

提交了议案和建议上百件
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代表的权力运用要适当

■记者 颜海均 实习记者 彭璐

2000年开始对公司进行股份

制改造，陈光正主张主辅业分离，优

先发展主业带动副业，使之协同发

展；为了解决资金和技改问题，陈光

正认准了上市路。陈光正说，当时是

准备联合省内几个同行业的公司

上市，可是其它同行没信心退出了。

“我就是这样，别人不肯干，

我自己一个人来。”正因为陈光正

坚定的信念，加上坚持不懈地努力，

国内民爆行业第一股、 省内中小板

第一股“南岭民爆”于2006年12月

在深交所正式挂牌上市。上市后，公

司管理规范，业绩也得到了提升，且

技术改造全部一次性完成。

2008年5月，南岭民爆与世界著

名民爆企业集团澳瑞凯公司双方注

册成立合资企业， 生产导爆管雷管

等国际领先水平的产品， 陈光正表

示，该产品将于明年建成投产，到时

可让爆破技术彻底提升一个档次。

如今南岭民爆是国内民爆行业

赢利状况最好的企业， 而且一直是

国有企业。“我没有持有公司股票，

我们所有高管团队都没有购买原始

股。”陈光正自豪地说，这也是员工

们更加信任他的原因之一。

作为一个上市公司的董事

长，陈光正显得异常低调和简朴。

为给公司上下员工做个好榜样，

他出差长沙都只住120元的标准

房， 他所在的公司在长沙定点下

榻的酒店， 是迎宾路上的一家非

星级酒店。

为什么这么简朴？ 因为他感

恩曾经的艰辛， 知道今日成果之来

之不易。

陈光正回忆说，他17岁时，就作

为插队知青下放到了永州， 后来招

工进入南岭化工厂， 在农村生活的

那几年让他感受颇多，“虽然生活相

当艰苦，却造就了我一种坚韧不拔、

不服输的性格。”

1997年8月， 已经辞职南下深

圳10个月的陈光正，被上级紧急召

回，随后临危受命，出任这个已连续

亏损5年、 濒临倒闭工厂的厂长。他

带领企业领导班子， 以一种壮士断

腕的胆识和魄力， 对企业进行一系

列的改革创新， 从而激发了企业巨

大的活力。

上市公司董事长很节俭
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高管团队都不持原始股


